

Naturschutz ist auch Menschenschutz!

Waldbrände bedrohen gegenwärtig unsere Naturreservate. Junge Menschen entwickeln das Gefühl, vielleicht die „letzte Generation“ zu sein. Ältere sorgen sich, dass die Wälder ihrer Kindheit bedroht sind.

Der Wald besteht nicht nur aus Bäumen. Wälder sind uralte Ökosysteme, die keine Bewirtschaftung durch Menschen benötigen, um zu überleben. *Wie sonst sollten Urwälder am Amazonas überlebt haben?*

Durch menschliche Eingriffe kommt es häufig zu einer Destabilisierung von Waldlandschaften. Ein paar Bäume machen noch keinen Wald aus. Ein funktionierender Wald braucht viel Zeit und Raum zum Reifen, weil sein Netzwerk und sein „Wissen“ mit der Zeit immer ausgereifter wird. Die Wildnis steht für „Zufall und Chaos“, aber v.a. für Selbstregulation. Der Wald ist ein tausendfach zusammengesetztes Ganzes, der nicht nur aus Bäumen besteht. Die Schaffung einer neuen Wildnis ist unmöglich.

Millionen Keime entstehen sich im Waldboden und setzen Stoffe frei, die verändernd auf ihre Umgebung wirken. Viele Waldbewirtschaftler berücksichtigen diese Kenntnisse bei ihrer Forstarbeit nicht. Löcher im Kronendach fördern Austrocknung und Überhitzung. Sie entstehen durch intensive Holznutzung, Sturmschäden, Schädlinge oder Waldbrände.



Pfarrgarten –
unser kleines Paradies

Folglich sind wir gut beraten, die Natur für uns selbst zu schützen:
Naturschutz ist auch Menschenschutz!

Inhaber, Herausgeber: Kath. Pfarramt Linz-Hl. Familie, 4020 Bürgerstraße 58
Redaktionsteam: Pfarrer Christian Zoidl, Pfarrmitarbeiter Christian Koller;
Fotos: Christian Koller (Titelfoto: 1000-jährige Eiche in Bad Blumau)

Monatsblatt

Pfarre Linz-Hl. Familie

Adresse: Bürgerstraße 58 4020 Linz

Website: dioezese-linz.at/linz-heiligefamilie

E-Mail: office@hlfamilie.at Telefon: 0732 / 66 18 06



NATURWUNDER - BAUM

Schattenspender – Luftreiniger – Lebensraum
CO₂-Killer – Wasserspeicher – Luftbefeuchter/Kühler

| | | | |
|------------|-----------------|-------------------------|---|
| Freitag | 01.09. | 08:00 | Gottesdienst zum Herz-Jesu-Freitag <i>(mit Eucharistischer Anbetung)</i> |
| Fr. – Mi. | 01.09. – 04.10. | | Weltgebetszeit zur Bewahrung der Schöpfung <i>(Infos dazu siehe Schaukasten und Homepage)</i> |
| Sonntag | 03.09. | 09:15 | 22. Sonntag im Jahreskreis Gottesdienst |
| So. – Fr. | 03.09. - 08.09. | | Rad-Sternfahrten – Kelheim/Bayern |
| Sonntag | 10.09. | 09:15 | 23. Sonntag im Jahreskreis Gottesdienst |
| Donnerstag | 14.09. | | Fest – Kreuzerhöhung |
| Sonntag | 17.09. | 09:15 | 24. Sonntag im Jahreskreis Gottesdienst – anschließend Matinée mit Martin Riccabona (Organist) |
| Donnerstag | 21.09. | | Fest – Hl. Matthäus, Apostel u. Evangelist |
| Samstag | 23.09. | 11:00 | Bergmesse am Mayrhuberg (Eferdinger Land) <i>mit Einkehrmöglichkeit im Stroheimerhof</i> |
| Sonntag | 24.09. | 09:00 09:15 10:00 | 25. Sonntag im Jahreskreis Erntedankfest – der Pfarre Don Bosco <i>am Lonstorferplatz mit Don-Bosco-Blasmusik</i> Gottesdienst – in der Familienkirche Sonntag der Völker – im Mariendom |
| Dienstag | 26.09. | 08:00 18:00 | Anbetungstag unserer Pfarre Eucharistische Schlussandacht |
| Mittwoch | 27.09. | 19:00 | Fokolarbewegung - Geschwisterlichkeitsabend |
| Donnerstag | 28.09. | 18:30 | Pfarrgemeinderatssitzung |
| Freitag | 29.09. | 08:00 | Fest – Hl. Michael, Gabriel, Rafael, Erzengel Gottesdienst |
| Sonntag | 01.10. | 09:15 | 26. Sonntag im Jahreskreis Gottesdienst – im Anschluss Frühschoppen <i>mit der Don-Bosco-Blasmusik zum</i> <i>„20-Jahr-Jubiläum neuer Pfarrsaal“</i> |
| Freitag | 06.10. | 19:30 | Orgelkonzert – mit Ivan Ronda (Brescia) |
| Samstag | 07.10. | 14:30 | Dörnbach – Pfarrwallfahrt Andacht in der Wallfahrtskirche <i>im Anschluss Einkehrmöglichkeit</i> |
| Sonntag | 08.10. | 09:15 | Erntedankfest – 27. Sonntag im JKR Gottesdienst – mit dem Kindergarten |



Orgel: Nach Sanierung mit neuem Klang!

Unsere Orgel wurde im Sommer einer gründlichen Reinigung und Kontrolle der Pfeifen und technischen Teile unterzogen. Weiters erfolgte die Stabilisierung des Orgelgehäuses und eine umfassende Intonation (Stimmung).

Wir danken der Orgelbauwerkstatt Kuhn aus Zürich, welche die Arbeiten fachmännisch umgesetzt hat.

*Mitarbeiter der Orgelbaufirma Kuhn auf der Orgelempore:
Gunter Böhme, Werner Zehaczek, Kristine Busse, Mario d'Amico-Holzmann*

